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立法會昨日繼續辯論施政報告
致謝議案，多名議員先後就 「慳電
膽現金券計劃」發表意見。對於市
民關注將派發慳電膽現金券與電費
掛鈎，並認為現金券的應用範圍不
應局限於慳電膽，邱騰華表示，自
施政報告公布兩星期以來，有關計
劃引起熱烈討論，是他意料之外，政
府已聽到市民表達的強烈信息，必定
會在釐訂計劃的細節時詳細考慮。

邱騰華稱聽到訴求
邱騰華承諾，將會積極考慮如

何回應市民對電費的關注，包括研
究透過其他方法，在無須加電費下
落實有關措施；並會進一步檢視市
場上的各種節能產品的供應情況、
規管情況和標準情況，然後在計劃
落實的時候加以考慮，換言之，政
府將會研究擴闊現金券的適用範圍
。 「作為政策制訂者，面對公眾的
意見，我會用心聆聽、認真思考，
將工作做得更好」。

立法會多個政黨對邱騰華的回
應表示歡迎。其中民建聯主席譚耀
宗表示，邱騰華的言論令市民鬆了
一口氣，他認為政府的回應是積極
的，相信當局會從善如流落實各項

措施。他支持政府研究
擴闊現金券的適用範圍
，期望市民在慳電膽以
外有更多選擇。

政黨歡迎政府回應
自由黨主席劉健儀表示，歡迎

政府考慮撤回有關計劃中加電費的
構思，相信政府已處理了市民最多
反映的部分，大大減低市民的不滿
。期望政府進一步優化有關計劃，
包括把現金券應用範疇擴闊至 LED
燈和其他電器等，相信市民會更加
受落。

公民黨黨魁余若薇表示，相信
邱騰華是真正聽到了市民聲音，期
望政府快速作出行動來回應。她說
，施政報告公布兩星期以來，社會
就 「慳電膽」事件爭論不休，她希
望政府盡快作出跟進，讓爭論多時
的慳電膽風波得以平息。

民主黨議員李永達表示，不少
市民反對將發慳電膽現金券與電費
掛鈎，如果計劃要導致加電費，相
信該黨難以支持；社民連的陳偉業
則要求政府盡早撤回加電費建議，
並聯絡商界或馬會等機構贊助慳電
膽現金券的行政費。

施政報告提出的 「慳電膽現金券計劃」 廣受社會關注，環
境局局長邱騰華表示，已聽到市民聲音，將會作出積極回應，
包括考慮透過其他方法，在不加電費的情況下落實有關計劃；
並將研究擴闊現金券的適用範圍。多個政黨對政府回應表示歡
迎，認為當局從善如流，並期望爭論多時的慳電膽風波能
夠平息。

本報記者 何麗華

【本報訊】一連三日的施政報告致謝議案
辯論，昨日進入第二天，多名立法會議員就貧
窮問題和福利政策提出建議。工聯會的葉偉明
認為本港貧富懸殊問題惡化，要求政府在推動
六大產業發展的同時，應採取更多措施收窄貧
富差距。議員今日將會就政制問題進行辯論，
然後就致謝議案進行表決，估計在反對派阻攔
下，致謝議案難獲通過。

昨日的致謝議案辯論以優質生活和關懷社
會為主題，多名議員關注本港的貧富懸殊和人
口老化等問題。其中葉偉明表示，雖然本港有
不少人有能力購買天價豪宅，但卻有愈來愈多
人活在貧窮底下，貧富懸殊問題趨向惡化。他
認為施政報告提出發展六大產業是長遠方向，
無助解決當前的貧窮和失業問題，要求政府推
出針對性措施，收窄貧富差距。

保險界議員陳健波表示，人口老化將會是
香港面對的關鍵問題，政府應趁目前財政有盈

餘和社會勞動人口充足的情況下，研究全民退
休保障計劃。社民連議員陳偉業則希望政府正
視天水圍青少年問題，他說，天水圍有不少破
碎家庭，青少年人口較過往大幅增加，政府應
增加區內青少年服務及社區設施。

此外，不少議員關注樓價高企及 「慳電膽
現金券計劃」，財政司司長曾俊華、運輸及房
屋局局長鄭汝樺及環境局局長邱騰華等官員先
後作出回應。

立法會今日會就施政報告中的優化人口和
發展民主兩個範圍進行辯論，並就施政報告致
謝議案進行表決。在反對派阻攔下，估計施政
報告致謝動議難獲足夠支持票通過，有機會成
為行政長官曾蔭權第三份不獲通過致謝議案的
施政報告。四名反對派議員分別就政制發展及
貧窮問題提出修訂動議，對施政報告表示遺
憾或深表遺憾，預計難以獲得其他議員支持
通過。

【本報訊】對於連日來，有報道質疑特首及其親
屬有 「利益輸送」嫌疑，環境局資料顯示，自二○○
三年起，由部門直接採購燈具的合約共二十份，當中
只有六份合約所採購的燈具中包括飛利浦，涉及採購
金額約一百七十三萬，僅佔合約總金額一成六，其份
額並非外間報道般大。同時亦強調，有關採購照明設
備的程序，是公開公平的。

由於合約所用的燈泡由照明系統或安裝保養服務
的供應商直接採購和安裝，政府並未就燈泡牌子
進行數據統計。至於由合約承辦商提供的燈具，
或個別部門因自身需要作少量採購的燈具，政府亦
沒有統計。

政府部門採購燈具
飛利浦佔金額不大
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致謝動議今日表決

▼劉健儀歡迎政府考慮撤
回加電費的構思，相信能大大
減少市民不滿

▲譚耀宗認為邱騰華的
回應令市民鬆了一口氣

（本報攝）

邱騰華
說，市民的
聲音政府已
一一聽到，
將會作出積
極回應
（本報攝）
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